
【香港商報訊】行政長官李家超昨晚在禮賓府設宴歡迎
國家男子籃球隊到香港來主場作賽，中聯辦副主任盧新
寧，中國籃球協會主席、中國國家男子籃球隊領隊姚明及
國家籃球隊的成員等出席。李家超代表香港市民和特區政
府，熱烈歡迎國家男子籃球隊來香港，也祝賀國家男籃取
得非常好的成績。他說，國家男籃的各位 「灌籃高手」 在
香港引起了一股新熱潮，為香港打了一支 「強心針」 、
「活躍針」 、 「體育針」 。

為港打強心針活躍針體育針
李家超宴國家男籃讚掀新熱潮
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李山勉大學生
投身創科事業

掃碼看全文

【香港商報訊】紫荊黨主席李山日前
在香港科技大學發表題為《我思故我
行》的英文演講，以線上線下方式與大
學生們交流，通過個人成長經歷和在香
港的工作生活體驗，呼籲青年學生勇於

思考，敢於行動，投身科技創新事業，團結社會各階
層的市民，為解決香港深層次矛盾開闢新路。活動邀
請方為香港科技大學公共政策學部，主持人為鎗目雅
（Masaru Yarime）副教授，近百名大學生和社會人
士現場或通過視頻參加，聽眾在輕鬆愉快的氣氛中了
解到個人發展如何與國家和時代需要相結合，並從更
接近生活的角度理解了中央和特區政府有關加快實施
創新驅動發展戰略的內容和意義。

紫荊黨主席李山（中）於科大演講，勉勵大學生投
身創科新事業。
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【香港商報訊】逾千名乘客及鐵路迷
昨日專程到位於屯門的輕鐵兆康站，與
港鐵公司車務總監李家潤、企業事務及
品牌總監蔡少綿及車務營運及本地鐵路
總管李婉玲，一同見證第二期輕鐵的告

別之旅，送別這款自1992年起、竭誠服務新界西北
社區逾30年的輕鐵車輛。

第二期輕鐵告別

逾千名鐵路迷見證二期輕鐵 「最後一程」 。

工聯建議允港府購灣區樓作公屋

脊髓肌肉萎縮症新藥列名冊

【香港商報訊】脊髓肌肉萎縮症慈善基金於
25日舉行25周年慶典，以及宣布專門治療脊髓
肌肉萎縮症(SMA)的口服藥「服脊立」正式被列
入香港藥物名冊。該藥是一種針對SMA疾病的
緩解療法，用以改善肌肉的運作，2021年10月
獲衛生署批准申請註冊，列入香港藥物名冊。該
基金邀請專家講解及兩名服用這款口服藥的
SMA患者分享經驗。

霍陳美玲博士於會上表示︰「過去25年，人
們對脊髓肌肉萎縮症(SMA)的理解和對尋找治療
方法的探索取得了許多重大突破。它是兩歲以下
兒童的全球第一大遺傳殺手，但有效的治療和新
生嬰兒篩查不僅可以挽救生命，而且可以改變患
有這種遺傳疾病兒童和年輕成人的生活質量。」

香港大學臨床醫學學院兒童及青少年科學系臨
床助理教授陳凱珊醫生表示，臨床測試證明越早
開始治療對SMA患者的活動能力有明顯改善。
她又指有賴去年關愛基金支持SMA新生嬰兒於未有症
狀之前進行治療，有助新生嬰兒篩查計劃的籌備工作
已經開始，各方面包括醫管局及和香港大學相關的成
員已正努力積極準備，希望能在不久的將來正式開展
計劃，及早診斷、及早治療，幫助SMA嬰兒正常發展
體能。

她又指出雖然SMA新生嬰兒篩查計劃現時仍未有確
實推行時間表，但團隊現正積極準備，務求盡快推
行。至於現時的準父母，可選擇於產前自費接受基因
檢測，以確定父母是否隱性帶因者；如果父母屬
SMN1的隱性帶因者，便須特別留意，並且就跟進行

動諮詢醫生。另外，當嬰兒出生後，父母亦應多加留
意，如有行動緩慢等問題，便須盡快求醫，及早診
斷，及早治療。根據最新醫學研究顯示，幼童越早接
受治療，活動能力越見有明顯改善。

陸志聰醫生於會上指出 2020 推出的恩慈醫療計劃
(MMM)，以公私營醫療機構合作，為SMA病人提供
針對服務，協助患者和照顧者在舒適的家中處理醫療
問題及保持病情穩定。該計劃證明了住院以外還有其
他替代或補充辦法。政府雖然是社會最終的安全網，
但它不能承擔一切。私營部門的適當協作和參與可以
減輕政府的壓力，讓政府能夠為其他病人提供更佳的

照顧。此外，不能指望公共醫療系統提供個人化服
務，但通過私營部門的適當投入，例如透過MMM計
劃，可以為有需要的人提供針對性的服務。

會上，兩名服用「服脊立」口服藥的SMA患者周佩
珊及何宛淇分享該藥物治療及改善她們的健康狀況。

28歲的周佩珊為脊髓肌肉萎縮症第一型患者，當年
以兩指在香港中學文憑試考獲23分佳績，成功考入香
港大學語文學系，成為全港第一位患有脊髓肌肉萎縮
症一型的大學生。縱使只剩下兩指的活動能力，喜歡
助人的佩珊利用她的知識及分析能力，日以繼夜用了
8個月以兩指撰寫計劃書向政府建議引入SMA治療。

周佩珊表示，在新型口服藥物「服脊立」的幫助下，
其病情也得到改善，減少到醫院的次數，她形容之前
的藥物要由背脊透過針注射，現時只須口服即可，
「服脊立」亦令她吞嚥口水較舒適，無須戴呼吸機，
亦可與朋友正常外出用餐，體重也上升了。

另一分享者為代表香港出戰兩屆殘奧BC3級別硬地
滾球項目，個人級別世界排名第一的何宛淇。她很感
恩再有新藥出現，形容感覺是重見光明，並指「服脊
立」可維持現時的能力已感足夠。她更於今年底參與
杭州殘亞運，與硬地滾球隊參加不同的賽事，以預備
殘亞運及2024巴黎殘奧。

脊髓肌肉萎縮症慈善基金舉行25周年慶典。脊髓肌肉萎縮症第一型患者的周佩珊分享口服藥為病情帶來的進展。

SMA的口服治療藥物「服脊立」可在家中服用，適用於治療年齡為兩個月及以上獲臨床診斷為
SMA一型、二型或三型或SMN2套數為一至四套的脊髓肌肉萎縮症(SMA)患者。脊髓肌肉萎縮症慈善基金宣布SMA新藥終獲列入藥物名冊，分享會上眾人合照。
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證港具辦國際盛事能力
李家超感謝國家對香港的信任和支持，指定香港為

這次國際籃聯籃球世界盃的比賽主場，是香港首次為
國家隊擔起主場的責任。他表示，這次比賽對香港來
說，展現了三大特點和意義，包括可善用 「一國兩
制」的優勢，可貢獻國家快速發展；把握好國家的大
力支持，舉辦國際頂尖盛事；以及可藉一流運動員展
示精湛技術，促進體育蓬勃發展。李家超亦預祝國家
隊在世界盃決賽階段旗開得勝，繼續為國增光。

五方面完善體育政策
他又表示，透過今次賽事，充分展現香港具有實力

舉辦國際級頂尖的體育盛事，亦令本港市民有更多觀

賞世界級籃球運動員精
湛球技的機會，提升本
地體育全面發展、體育
文化和運動風氣，亦為香港參與主辦2025年第十五屆
全國運動會打穩基礎。港府會全力推動本港體育發
展，從普及化、精英化、盛事化、專業化、產業化五
方面進一步完善體育政策。同時，當局也會全面增加
和提升體育及康樂設施，鼓勵社會各界合作建立熱愛
體育的文化。

盧新寧表示，國家男籃是香港時隔三年全面通關後
迎來的第一支國家隊，為內地與香港交流的全面復蘇
開了好頭。如今香港邁入了由治及興新階段，正在全
力尋找包括打造國際體育盛事之都在內的更多 「興」
的動能。中國籃協史無前例地將國家隊主場放在香

港，讓香港市民在家門口領略國家隊風采，極大增強
了香港同胞身為中國人的自豪感，也為香港社會注入
了發展活力。希望以這次大賽為契機，共同用好 「一
國兩制」下香港 「背靠祖國、聯通世界」的優勢，架
起橋樑，支持香港球隊多參與國內聯賽；打開窗口，
吸引高水平賽事經常落戶香港，共同分享籃球的快
樂、體育的樂趣、中國人的精神。

出席晚宴還有文化體育及旅遊局局長楊潤雄、中
國香港體育協會暨奧林匹克委員會會長霍震霆、國
際籃聯秘書長Andreas Zagklis，以及其他相關官員及
嘉賓。

【 香 港 商
報訊】記者
馮 煒 強 報
道： 工 聯 會
昨 日 舉 行

「兩會前瞻」記者會，港區全國人大代表、工聯會會
長吳秋北，全國政協委員、工聯會理事長黃國，全國
政協委員、工聯會秘書長馬光如出席。工聯會將於今
年全國兩會提交共17項建議、提案和社情民意，內容
涵蓋優化人口發展戰略、優化跨境交通運輸、跨境醫
療互助共用、設立民生事務一站通、政府文書互認
等，期望促進粵港澳大灣區深度融合發展。

工聯會的港區全國人大代表提出的建議包括：允許
香港政府在大灣區內地城市購買商品房作香港公共房
屋、取消港澳台學生豁免修讀 「思想政治教育課」
（思政課）、非內地身份登記帳戶在境外使用電子支
付、將香港納入國家人體器官共用系統等。

促進灣區深度融合發展
工聯會的港區全國政協委員的提案和社情民意包

括：便利粵港兩地牌和 「港車北上」安排，積極推
動粵港澳大灣區融合發展；設立 「廣東省民生事務
一站通」；放寬商用車輛司機駕駛證續證上限年齡
至 65 歲；解決香港及內地政府出生、死亡、婚姻證
明、無結婚紀錄證明書（俗稱 「寡佬證」）的文書
互認問題；做好港人在內地置業的銷售規管和宣傳
教育等。

吳秋北說，由於香港熟地稀少，興建公屋的建築成
本高昂，以 「簡約公屋」為例，每單位成本超過86萬
元，而每個單位每月管理費達到2450元，僅這筆管理
費，如果在部分大灣區城市（比如東莞、深圳龍華
區、佛山等）租住房屋，已能租到三房單位，最小也
有700平方尺。因而建議內地政府允許香港政府整體
購買內地大灣區城市閒置商品房作為香港公屋，解決

香港基層市民住房困難，推動大灣區融合。
隨大灣區融合發展，越來越多港人回內地投資置

業，便於工作、定居和退休養老等，但亦衍生不少港
人在內地購房的矛盾，或被地產發展商及仲介誤導問
題。工聯會內地中心和立法會議員辦事處接獲為數不
少投訴，主要涉及樓花項目爛尾、發展商誇張失實虛
假宣傳、代理違規收費等，影響了內地物業買賣市場
秩序，對港人回大灣區生活和發展的信心造成一些負
面影響，黃國將提出關於做好港人在內地置業的銷售
規管，以及宣傳教育的社情民意。

另外，港人初到大灣區未必太熟悉當地環境及情
況，使落地工作和生活時仍然遇到不少障礙，尤其年
長及不太熟悉電子化的港人，遇到的困難程度更大，
馬光如的提案將建議廣東省政府在香港和澳門設立
「廣東省民生事務一站通」綜合服務中心，作為便利

民眾辦理一站式資訊、諮詢及服務的窗口，提升服務
的辦事效率。

行政長官李家超（前排中）昨日在禮賓府設晚宴歡迎國家男子籃球隊到香港作主場
作賽。 李家超Fb圖片
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